



表紙の写真：熊毛小学校新入生

## 平成31年 第1回定例会〔3月定例会〕

- 主な議案、議案質疑 ..... 2~4
- 9人が市政を問う(一般質問) ..... 5~13
- 議案一覧 ..... 14~15
- 議会報告会 ..... 14
- 討論表決一覧 ..... 15
- 議会の動き ..... 16



第1回定例会

3月定例会のあらまし

会期3月11日から3月27日までの17日間。報告4件、同意15件、諮問1件、平成31年度一般会計予算案や条例改正案等の議案54件が上程され、審議の結果すべて原案のとおり可決認定しました。一般質問は、3月13日と14日に行われ、9人の議員が登壇しました。

平成30年度一般会計補正予算

4億3,363万1千円を減額  
補正後予算総額は239億7,656万8千円

【補正予算の主な内容】

- 事業費の確定による不用額の減額

平成31年度一般会計当初予算

当初予算総額 214億9,800万円

- 光ケーブル化緊急対策事業 …………… 3,104万円
- 義務教育学校（小中一貫教育学校）創設事業  
…………… 14億 383万円
- 安岐中央公民館建設事業 …………… 6億1,710万円
- 保育料軽減事業 …………… 5,510万円

条 例

■ 国東市景観条例の制定について

本市の有する特異な地形、自然、農林水産業文化、歴史的、文化的な景観を保全するとともに、良好な景観の形成を推進するため、景観法に基づき、本条例を制定する。

■ 国東市あらゆる差別をなくし人権を擁護する条例の一部改正について

部落差別の解消の推進に関する法律等、差別解消を目的とした法律が施行され、本市においてもそれら法の理念にのっとり、あらゆる差別の解消を一層推進するため、条例を改正する。

■ 国東市特別職の職員の給与の特例に関する条例の一部改正について

本市の財政状況を考慮し、常勤特別職の給与の暫定的な削減を行うため、本条例の一部を改正する。

# 議案質疑

**Q** 地域おこし協力隊活用事業について、協力隊員の関係予算が大幅減額となっている理由は。

**A** 地域おこし協力隊は平成21年度に創設され、平成25年度の全国の隊員数は約5千人となっており、国の方針では6年後に8千人まで拡大するとしています。

そこで、全国的に協力隊員を募集する自治体が多くなったため、隊員希望者が不足している状態が続いており、募集してもなかなか採用に至らない状況です。

**Q** 消防費の消防団員報酬102万3千円の減額について詳しい内容は。

**A** 消防団員報酬の減額については、消防団員数の減少が主な理由です。昨年度は、949人の団員数でしたが、退団者65人に対し、新入団員39人ということ、今年度の団員数は昨年度より

26人の減で923人となっています。団員減少の対策として、平成28年度から消防団OB等による消防団応援隊の結成を推進しています。

**Q** サテライトオフィス誘致企業助成事業について、「女性の働く場所の確保」とあるがその内容は。

**A** 国東市は、製造業を中心に立地しており、デスクワークを中心とする業態が少ない現状にあります。

そこで、光通信などの環境を整備したサテライトオフィスへ、情報通信関連企業やテレワークなどの誘致を図り、デスクワークを中心とする事業所を増やすことによって、女性の働き場所を増やすとともに、定住にもつながると考えています。

**Q** まちづくり公募補助金事業について、応募団体が年々減少しているが、市民



サイクリングターミナルをリニューアルしたサテライトオフィス

への事業の啓発方法、また応募団体減少の原因は特定できていますか。

**A** 事業の啓発方法としては、チラシを作成し区長回覧や市のホームページに掲載しています。

応募団体の減少は、補助金交付期間、最長3年間で終了いたしますので、対象団体が減少していることが主な原因と分析をしています。また、交付終了後の団体については、自立し自主運営をしていると認識しています。

**Q** 六郷満山日本遺産推進事業について、

豊後高田市との連携事業ですが国東市への誘客方法は。

**A** 国東市は大分空港やスオーナダフェリーがあり、寺院の数についても豊後高田市よりたくさんあります。

国東市内の修正鬼会の鬼面があるお寺や地域の方々と協力して誘客を図っていくことが大切と考えています。

これまで、1300年祭の事業として取り組みましたが、継続して鬼のご朱印めぐりやツアーを考えています。



峨眉山（がびさん）文殊仙寺

**Q** 放課後児童クラブ事業について、

年々費用が拡大しているが、事業の検

証や監査は誰が行っているのか。

**A** 事業費が増加した主な原因は利用児童数の増による委託料の増加にあります。

委託費の検証や監査については、担当者が2年に1回のペースで、全ての放課後児童クラブに対して、運営や会計処理について監査を実施しています。また、年度末には委託料の精算を行いますので、その中で会計処理についても精査を行っています。

**Q** 事業所内保育事業について、どこも事業所が行っているのか、また入所の条件と保育料は。

**A** 平成31年4月から、安岐町の社会福祉法人安岐の郷の保育施設「すこやかクラブ鈴鳴荘」が事業所内保育事業を開始することになりました。従業員を対象として20人、地域枠として5人を受け入れる予定です。

入所要件として、市の保育支給認定を受けていること、利用料については、通常の保育施設利用と同じで国東市民は無料となります。

**Q** 梅園の里とベイグランドホテルの指定管理の変更がありますが、指定管理の応募方法と、今働いている従業員の雇用は守られるか。

**A** 応募方法については、国東市公の施設の指定管理者の指定の手続き等に関する条例第2条に基づき公募を行っています。

従業員の雇用については、基本的には継続雇用となる予定です。

地元の物品、食材の使用についてもこれまでどおり取り扱いをするのとことです。民間企業ですので、コスト面等で折り合いがつかない場合はこの限りではないとのこと。



指定管理の変わるベイグランドホテル



## 大人が憩い、子どもが 遊べる公園づくりは

— 今後、景観都市推進室の中で  
その絵を描かせたい —

**議員**

市長の公約にあった「大人が憩い、子どもが遊べる公園づくり」の具体的な構想は。

**市長**

公約に公園の事は書いていますが、どのような場所か、どのような公園なのかはまだ決まっています。大分医科大やJR大分駅の南側の広場のようなものと漠然と考えていますが、来年度、景観都市推進室を置きますので、その中で絵を描かせたいと思っています。

**議員**

いつごろという見込みはあるか。

**市長**

私は急がせる方ですから急いで作れと言うつもりです。

新しく就任した市民病院事業管理者の今後の病院経営とその計画について

**議員**

「市民に信頼され、愛される病院づくり」のために、病院管理者の

病院構想は。

市民病院事業管理者

全人的な医療を提供し地域包括医療・ケアを実践します。これに対応できるだけの「院内臨床教育体制の強化」並びに「多職種のスームズな連携」などをテーマに掲げながら市の医師会はもとより、くにさき地域包括ケア推進会議等の連携を推進していきたいと思っています。

**議員**

12月に医科大に行かれたそうだが、その感触は。

市民病院事業管理者

大病院も人手不足が否めないとところがあり、多少難しい。来年はうちの地域に派遣してくれる見込みが強いと私は思っています。

**議員**

昨年の公金支出に関して、その後の検討は進んでいるか。

市民病院事務長

病院改善計画としては、法令順

守を目的とした職員研修と病院管理規定の見直しを行っています。

消防本部における人員及び車両配置の見直しについて

**議員**

見直しの概要を。

**消防長**

現行の職員配置では効率的な人員及び車両の運用が困難になってきており、職員への負担が増大するため見直すことになりました。

**議員**

職員の有給休暇の取得状況は。

**消防長**

今年の3月6日現在では、77人の消防職員のうち、10時間未満の職員は取得ゼロの13人を含めて27人います。



文化財防火訓練の様子



## 農地取得制限の緩和を

一 農業委員会で議論や  
検討を重ねていきます 一

議員

少子高齢化により、管理者不明の耕作放棄地が増えている。身内の所有制限があるため譲渡できない。下限面積を緩和することはできないか。

農業委員会事務局長

下限面積の緩和は、人口減少と後継者不足や耕作放棄地の解消に向け、市内外からの新規就農者を迎え入れる事が解決策と思われることから、農業委員会総会で議論や検討を重ねてまいります。管理者不明農地の対応については、国の方針を待ちたいと思います。

市長の選挙公約について

議員

光ケーブルの市内全域の整備計画は、

市長

インターネットとケーブルテレビの光化に順次着手します。

広報室長

同軸ケーブルの耐用年数を迎

えた安岐町から整備し、今後計画的に光化を推進していきます。

議員

低廉な分譲住宅地・市営住宅の整備計画について、管理不能になった空き家を譲り受けて利用できないか。

活力創生課長

今後慎重に協議検討を進めてまいります。

議員

堆肥生産施設整備の具体的な計画は、

農政課長

施設の規模や建設時期は関係課と共同の検討会を設置しており、関係機関と協議中であり、野菜作りにおいて、地力を上げ、農薬の量を減らす事により、安全・安心な農産物を栽培できるシステム作りの中心となる施設と考えています。

議員

六郷満山と言えば天台宗の寺院のイメージがありますが、市内には多くの神社仏閣があります。それらの神社仏閣の重要な史跡

や伝統行事の掘り起しをし、文化財指定にしては。

文化財課長

吉広楽が、ユネスコの無形文化遺産登録を目指す活動を始めました。国名勝の指定に向け両子・千灯界限の調査を考えています。今後とも、有形・無形の物件の調査研究や指定した仏像等の修繕も取り組んでいきたいと考えています。

市道・里道の維持管理について

議員

市道法面や河川土手に除草剤が散布され、市道法面や土手の強度が無くなり、法面崩壊や河川土手の決壊が心配です。散布の規制はできないか。

建設課長

管理者としては、土砂の流出等があった場合、散布が原因となれば指導していきたいというのが県の考えであり、市道法面については除草剤の散布は控えて頂き、草刈りをお願いしていきます。



— / 般 / 質 / 問 石川 泰也 議員 (緑風会)

## 市長の掲げる3期目の 取り組みは

— 国東市の誇る特産品の生産拡大に  
積極的に取り組んでいきます —

議員

国東市の特産品の中で、市場でも高評価の低温菌しいたけ。また、生産拡大を目指すバジルについて、新たな振興策は。

林業水産課長

低温菌しいたけについて、引き続き種駒の助成を行っていきたいと思います。低温菌しいたけは、中温菌しいたけに比べ、倍の補助をしています。

農政課長

バジルについては、新規の事業として検討はしていませんが、既存の事業として認定農業者であれば、他品目と同じように施設の整備等の支援があります。



バジルの育苗ハウス

国東市民病院、  
全部適用のメリットは

議員

国東市民病院は、自治体病院として国東市と一心同体であり、地域医療の要だと思えますが、一部適用ではなく全部適用のメリットは。

市民病院事務長

全部適用以降、事業管理者の病院経営責任が明確になりました。

また、毎月主任者以上の職員で会議を開催し収支の推移等の現状を把握し改善計画を提案しています。職員についても、患者サイドに立った対応を心掛けて接遇の改善意識や挨拶運動等に取り組んでいます。

議員

市民病院の事務職員について、国東市の職員として採用し、人事交流をするべきでは。

市民病院事務長

職員採用については、病院経営に関する専門的な職種も必要ですので、採用試験については、現行のままでもいいかと思っています。

議員

市職員が、一步踏み出して  
もっと地域に出るべきでは



地域おこし協議会主催の  
グランドゴルフ大会

地域コミュニティの支援について、地域おこし協議会・地域支え合い活動・地区公民館活動等の事業を融合し今以上の支援が必要では。

政策企画課長

今後の地域コミュニティの機能の維持については、どこまでを行政区が担い、どこまでを旧小学校区が担い、どこからを市役所が担うかを考える必要があると考えます。

今年度、複数の課にまたがるような課題に対応するため作り直した各課題連携行政会議により、関係各課と協議し検討を重ねたいと思います。



## 林道の管理責任はどこにあるのか

— 国東市など4つの管理に分かれます —

議員

過疎や高齢化で管理ができずに土砂流出、落石、草刈りができない地域もあります。林道開設で水の流れも変わり、狭い地域に集中することもあります。管理責任はどうなっているか。

林業水産課長

林道の管理者は、国東市、東国東郡森林組合、地元、山林所有者に分かれます。国東市と森林組合の管理する林道は把握していますが、他の林道は多数で把握できていません。

土砂等流失の場合は、その事業実施主体と関係行政機関が現場を確認します。原因が林道によるものと判断すれば対応策を検討しています。

議員

森林を伐採したことにより、流域に住む人たちから心配の声が上がっているが、対応策は。

林業水産課長

規模が1ha以上の開発行為は、

県の林地開発許可申請が必要で

す。1ha未満の場合は市に伐採届の提出が必要です。国東市としては、国東市再生可能エネルギー発電設備設置指導要綱(案)を策定中です。この要綱により林地だけでなく太陽光発電等の全ての場所につきルールを決めて指導していくこととなります。

医師の招聘について

議員

土日・祝日の勤務については臨時の医師にお願いし常勤の先生たちの過労を軽くしてきたが、今後の対応は。

市民病院事務長

平成30年度同様に外部から招聘し対応できます。

スポーツ施設の改善について

議員

テニスコートの全天候型コートへの改修は検討中とされてきたが、今後の計画はどうなっているか。

議員

社会教育課長

国東市スポーツ施設整備計画の中で中長期的な整備方針を定め効率的な運営に努めていきます。各種県大会が人工芝で開催されており、改修はまだ検討中です。

議員

陸上競技場も、県大会にむけて学生は大分や別府に練習に行っているが、競技場改修はできないのか。

教育長

計画・検討中ですが結論にいたっておりません。



国東市営テニスコート場



— / 般 / 質 / 問 堤 康二郎 議員 (創世会)

## 鶴川歩道橋の撤去を望む

— 撤去に向けて調整中です —

議員

鶴川歩道橋は通学路の歩道をさえぎり交差点の見通しも悪く、老朽化もしているので撤去出来ないか。

建設課長

県によると、鶴川歩道橋は歩道幅員を大幅に侵していて、撤去に向けて各関係機関との調整を進めています。

議員

沿道の高い樹木や低い植栽は見通しが悪く危険なので、撤去できないか。

建設課長

見通しが悪く危険な個所については関係する皆さんと協議のうえ要望書を提出して頂ければ、現地を確認の上、県に伝えたいと思います。

### 電気自動車の導入について

議員

地球温暖化対策や災害時のた

めに公用車として電気自動車を導入してはどうか。

財政課長

車庫に充電設備が必要となる等の課題もあるがハイブリッドカーや電気自動車の導入について今後積極的に検討したいと思っています。

議員

公共の場所に急速充電器を設置できないか。

財政課長

公共施設の整備計画との調整もありますが、需要の状況により今後も検討したいと思います。

### 障がい者の雇用について

議員

市役所の障がい者雇用の状況はどうなのか。

総務課長

法定雇用率は2.57%です。合併後、障がい者枠で5回募集しており、実質4名採用しています。

議員

ふるさと納税の返礼業務の一部を障がい者就労施設に任せてはどうか。

活力創生課長

現状の運用と比較すると、経費的に現実的でないと考えております。



撤去が望まれる鶴川歩道橋



## 持ち家手当を廃止に

— いつとは言いませんけれども  
検討していきます —

**議員**

持ち家手当について質問して、8年以上過ぎたが、新年度予算で住居手当5千700万円が計上されている。持ち家手当の支給内容は、又、現在も持ち家手当を支給している県内自治体はどれくらいか。

**総務課長**

持ち家手当の支給要件は、職員やその扶養親族が所有する住宅で、その職員が世帯主であることです。支給対象人員は、全体で197人です。支給総額は793万8千円です。自治体の支給状況は、県内では5市町が支給しています。

**議員**

人口減少で税収も少なくなります。今後、国東市としてどのようにするのか。ぜひ廃止に向けて検討していただきたい。

**総務課長**

県下の状況はこういう状況で、本年度も1市が今年度末で廃止するという状況です。ただ、市とし

ては、必要な手当と今も考えています。県下の状況を見ながら、いつとは言いませんけれども、今後、検討していきたいということです。

### インバウンド対応は

**議員**

大分空港の韓国からの入国者数は。観光ルートの開発は。

**観光課長**

2017年の入国者は、韓国4万9千867人です。プサン便は好調のようですが、ムアン便は少ないようです。韓国から国東を訪れる主なお客様はゴルフが目



国東インバウンド玄関口大分空港

的ですが。買い物や夜の食事でも市内を利用しています。インバウンドは3月末で2万5千人を超える予定です。

**議員**

旅館、ホテルの充実の展望は。

**活力創生課長**

ホテル誘致を推進しています。大分県にも協力要請して誘致活動を進めています。今のところお伝えできるような内容はございません。

**議員**

国東市には、大型店がないが。

**政策企画課長**

現在、道の駅くにさき、道の駅くにみ周辺の整備を検討しています。道の駅くにさきは、駐車場が狭く、大型バスの駐車が困難であるため、団体客を逃しています。夢咲茶屋は改修の時期に来ています。そこで敷地を拡張して、大型バスを同時に複数台受け入れできるようにしたいと考えています。

## 世代別の投票率を出したらどうか

— 実施には膨大な事務労力がかかります —



より良いまちづくりには  
市民全員の投票参加が必要です

議員

市長・市議会議員選挙でも、投票率が低下。若者が投票参加していないと感じている。投票参加はまちづくりを進めるに当たって非常に大切なことだ。効果的な対策のためにも世代別の統計を実施してはどうか。

総務課長

世代間の投票率を出すには膨大な事務労力がかかります。

議員

市長は18歳選挙前より市内の高校に出向き、希望者と懇談会を持たれている。これまで若者の意見を聞いてどうか、また、今後議会も一緒に取組んではと思うがどうか。

市長

これまで、国東高校、同双国校の生徒を対象に4回実施しました。若者の率直な意見を聞きたいのでこれからも続けていきます。議会側との共催は、議会代表者の出席であれば可能と思います。

教育の里づくりについて

議員

新たに国東学と田園回帰1%戦略に取組むとのこと期待しています。しかし、委託事業として、外部に丸投げしてしまうと事業後、成果が残らないと考えるが推進体制は。

市長

まず、国東学は外部委託ではなく教育現場の中で実施を考えています。

田園回帰1%戦略は、朝来地区をモデルに、地元の人たちと、人材育成も兼ねて市の職員がその応援をしながら地域が自主的に取り組み、他地域にも広げていく予定です。

教育長

愛郷心、あるいは国東に誇りを持つ取組として、自然や史跡やお祭り等、いわゆる国東の風土について、学ばせたいと考えているところです。

福祉の里づくりについて

議員

行き過ぎた住民サービスは、住民の主体性低下、行政依存度を高めるのではと危惧している。今後の住民サービスのあり方について、市長の考えを伺う。

市長

市では子どもの保育料、医療費の無料化など、本来は国が行うべきものを行っています。各自治体がばらばらに行っていることで自治体間競争になり、他地域へ人口流出のおそれがあります。ただ、財源は税金。限度もありますし、市政懇談会でも行政サービスの在り方について意見を聞いてみようと思います。

※この他「第三セクター(未来企業カレッジ)について」「外国人労働者受入れについて」「マイナンバーカードの普及と今後の利用拡大」について質問しました。



## 里山・里海プロジェクトの 今後の展開は

—「つなげよう、支えよう森里川海」の  
国東版に取り組む—

議員

里山・里海プロジェクトの具体的な構想は。

三河市長

荒れた里山に手を入れ雑木や竹などを伐採して、燃料として消費するため、マキストーブや、マキボイラーなどの設置に補助したり、落ち葉や樹木を粉碎し牛ふんなどと混ぜ、堆肥を作る施設を作り、完熟堆肥で安心安全な自然農法による付加価値の高い農産物を生産できたらと考えています。また、海浜を整備してマリンスポーツの振興につとめたいと思います。

議員

朝来地区で進めている田園回帰1%戦略の進捗状況は。

活力創生課長

本年度は地域人口分析調査を行い、将来に向けた人口予測から、持続可能な地域づくりに必要な目標の数値化と地域の目指す姿を明確にする作業を行っています。

ます。

議員

移住・定住・子育て支援策や

田園回帰1%戦略など人口減少に歯止めをかけようとしている中、国見の3小学校の統合案が具体的に進みましたが、今一度見直すか、しばらく様子を見るという考えはないか。

教育総務課長

国東市学校教育審議会答申の「児童数30名程度の学校については児童間の切磋琢磨ができる教育環境が困難となるため、積極的な統合を図るものとする」という答申に基づき保護者説明会を開催してきています。今後も地域の方々に丁寧な説明を行います。

農業振興について

議員

小ネギトレニングファーム事業はいつまで続けるか。

農政課長

予定では平成33年までの8年

間としているが、小ネギ産地の確立のためそれ以降は未定です。

議員

50代、60代のU・Uターナーも農業の担い手になれると思うが、農地の幹旋、農機具のリース、営農指導などできないか。

農政課長

耕作放棄地が増加する中、自家消費の農家や小規模農業経営者の方についても、農地が守られていく観点からも必要不可欠という認識は持っています。今後、国・県・JAにおいて新たな支援策が講じられるよう働きかけていきます。



平成31年度第6期入講生



## 農業育成のための、 ほ場整備の推進体制は

— 完了まで地元寄り添い、  
推進していきます —

議員

ほ場整備事業の推進と地元への相談窓口や支援体制は。

農政課長

地域の未来設計図である「人・農地プラン」の推進により、担い手や将来に向けた農地の有効活用を考えていくことは、継続的な農業経営を行うためには不可欠なものであると考えています。そこで、人農地プランと併せて農地の区画整理や畑地化の推進による高収益作物の導入を推進しています。

これまでに、「県営経営体育成基盤整備事業」として、国見の竹田津干拓地区や、国東の山吹地区、武蔵の池ノ内地区で基盤整備を実施しています。事業の主な工事内容としては、水路の改修を行って十分な水の確保をする「用排水路整備」、水稻だけでなく、麦や大豆等の畑作物の生産が可能になるように水はけを良くする「暗渠排水工事」、狭い農地を整備し一枚にしたり、畦を取り除くことにより区画を拡大する「区画整理」等となります。

事業に取り組み主な要件として、受益面積の合計が10ヘクタール以上であること。30a区画の農地整備を受益面積の三分の二以上で実施すること。事業完了までに法人や担い手等、中心となる農業者に農地の集積を進めること。ハウス栽培や露地野菜等の作付けを行い高収益、高収量化を図ることが必要となります。

また、集落営農法人の設立や担い手の新規作物の導入については、基盤整備と併せて農政課・振興局等が一体となって支援をしていきたいと考えています。

### 光ケーブルの整備について

議員

光ケーブル化事業の今後の推進計画とその活用は。

広報室長

安岐町全域が同軸ケーブルの耐用年数13年を迎えるため、国の補助金

が申請どおり交付決定されれば全域を整備したいと考えています。

ただし、向陽台のケーブルテレビ施設については、現在J:COM M大分ケーブルテレコム所有のため、平成31年度中に市への譲渡等を含め協議・調整し平成32年度の国庫補助金申請を検討したいと考えています。また、光ケーブルの活用については、今後市のホームページや企業誘致などのパンフレットに光ネットワーク整備済み地域等を記し、IT企業やサテライト・オフィスなどの誘致に取り組んで参ります。また、移住相談会等でも光整備をアピールし、移住・定住の促進にも努めます。



ほ場整備の様子 (池ノ内地区)

# 決結果一覽

国東市浄化槽設置事業特別会計の廃止に伴う 関係条例の整理に関する条例の制定について……………	原案可決
学校教育法の一部を改正する法律の施行に伴う 関係条例の整備に関する条例の制定について……………	原案可決
国東市立幼稚園設置条例の一部改正について……………	原案可決
くにさき総合文化センター条例の一部改正について……………	原案可決
国東市体育施設条例及び国東市B & G海洋センター条例の一部改正について……………	原案可決
国東市重度心身障害者医療費の支給に関する条例の一部改正について……………	原案可決
国東市あらゆる差別をなくし人権を擁護する条例の一部改正について……………	原案可決
国東市火災予防条例の一部改正について……………	原案可決
国東市病院事業管理者の給与及び旅費に関する条例の一部改正について……………	原案可決
国東市病院事業に係る料金条例の一部改正について……………	原案可決
国東市企業立地促進条例の一部改正について……………	原案可決
国東市特別職の職員の給与の特例に関する条例の一部改正について……………	原案可決
国東市行政組織条例の一部改正について……………	原案可決
国東市債権管理条例等の一部改正等について……………	原案可決
国東市一般職員の給与の特例に関する条例の一部改正について……………	原案可決
国東市税条例等の一部を改正する条例の一部改正について……………	原案可決
和解及び損害賠償の額を定めることについて……………	原案可決
工事請負契約の締結について……………	原案可決
指定管理者の指定について……………	原案可決
国東市職員等の旅費に関する条例等の一部改正について……………	原案可決
平成30年度国東市一般会計補正予算(第8号)……………	原案可決
農業委員会委員の任命について……………	同意
人権擁護委員の推薦について……………	適任

## 【議員発議】

国東市議会基本条例の一部改正について(案)……………	原案可決
国東市議会委員会条例の一部改正について(案)……………	原案可決



消防本部で行われた議会報告会

### 議会報告会(総務委員会)

平成31年2月16日(土)9時より、国東市消防本部2階会議室において、本田勝久消防団長はじめ幹部の皆様23人に参加していただき実施しました。懇談会では深く充実した意見交換が行われ、地域防災の最前線に立つ消防団員の危機意識の高さを感じました。特に消防団員が防災士を兼任している事や、防災士の横のつながりが希薄な事などは南海トラフ地震の被害が心配される国東地域で早急に解決しなければいけない内容であり、議会としても執行部に改善の要請を行っていきます。

平成31年第1回定例会(平成31年3月27日)

【市長提出議案】

専決処分の報告について(和解及び損害賠償の額を定めることについて).....	報告
債権放棄の報告について.....	報告
専決処分の報告について(和解について).....	報告
平成30年度国東市一般会計補正予算(第7号).....	原案可決
平成30年度国東市住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算(第2号).....	原案可決
平成30年度国東市立国東自動車学校特別会計補正予算(第3号).....	原案可決
平成30年度国東市国民健康保険事業特別会計補正予算(第3号).....	原案可決
平成30年度国東市介護保険事業特別会計補正予算 (保険事業勘定第3号 介護サービス事業勘定第2号).....	原案可決
平成30年度国東市後期高齢者医療事業特別会計補正予算(第3号).....	原案可決
平成30年度国東市公共下水道事業特別会計補正予算(第4号).....	原案可決
平成30年度国東市特定環境保全公共下水道事業特別会計補正予算(第4号).....	原案可決
平成30年度国東市農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号).....	原案可決
平成30年度国東市水道事業特別会計補正予算(第4号).....	原案可決
平成30年度国東市工業用水道事業特別会計補正予算(第2号).....	原案可決
平成30年度国東市民病院事業特別会計補正予算(第2号).....	原案可決
平成31年度国東市一般会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市住宅新築資金等貸付事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市立国東自動車学校特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市国民健康保険事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市介護保険事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市後期高齢者医療事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市公共下水道事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市特定環境保全公共下水道事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市農業集落排水事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市水道事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市工業用水道事業特別会計予算.....	原案可決
平成31年度国東市民病院事業特別会計予算.....	原案可決
国東市工場立地法地域準則条例の制定について.....	原案可決
国東市景観条例の制定について.....	原案可決

議案等に対する賛否の一覧表 (平成31年第1回定例会)

※議案等に対して、「賛成」か「反対」の意見が分かれたもののみを掲載しています。

議案番号	議案等名	議決結果	表決数 賛成：反対	議員名 (議席番号順)																		備考
				1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	
				坂本隆之	萱島祥彦	後藤貴志	石川泰也	白石徳明	宮園正敏	明石和久	森正二	吉田眞津子	秋國良二	元永安	堀田一則	唯幸明	大谷和義	丸小野宣康	木田憲治	堤康二	野田忠治	
13	平成31年度国東市一般会計予算	可決	15対1	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
16	平成31年度国東市国民健康保険事業特別会計予算	可決	15対1	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
33	国東市あらゆる差別をなくし人権を擁護する条例の一部改正について	可決	15対1	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	

○[賛成] ×[反対] 欠[欠席] -[退席]

※議長は、可否同数のとき又は特別多数議決のとき以外は採決に加わらない為、斜線にしています。

◆◆◆◆ 議会の動き ◆◆◆◆

- 1月 25日 全員協議会  
文教厚生常任委員会
- 2月 6日 議会運営委員会  
21日 議会運営委員会
- 3月 4日 議会運営委員会  
全員協議会  
11日 第1回定例会開会  
14日 予算決算常任委員会理事会  
15日 議会運営委員会  
予算決算常任委員会  
18日 総務常任委員会  
19日 文教厚生常任委員会  
20日 産業建設常任委員会  
25日 予算決算常任委員会  
議会運営委員会
- 4月 3日 広報特別委員会  
17日 広報特別委員会



■表紙写真の説明

桜の花も満開の4月11日(木)、市内10の小学校で平成31年度の入学式が一齐に行われました。ここ国見町の熊毛小学校(新原克哉校長)でも、4名の新入生が元気に入学式を迎えました。  
今年市内で173名の皆さんが新一年生として、小学校生活をスタートしました。

議会を  
傍聴しませんか

次回、6月定例会の開会予定は

**6月10日(月)**です

傍聴を希望される方は、議会事務局までご連絡ください。また、当日の受付も行っています。

☎0978-72-5196(直通)

編集後記

小学校、中学校の入学式に出席させていただきました。希望にあふれる初々しい新入生を見て元気をいただきました。そして今年新しい元号「令和」に決定し新たな時代が始まる気持ちでおります。

さて、国東市の平成31年度予算も可決されました。3期目の市長のもとで、子育て支援・教育・新たな学校創設など決まり、住み良い国東市にしていく為に、行政、議会が一体となり市民の皆様からのご意見をもっとうかがいながら、議員活動を頑張ろうと思いを強くしています。



広報特別委員 後藤 貴志

- 発行責任者 野田 忠治
- 広報委員長 石川 泰也
- 〃 副委員長 萱島 祥彦
- 〃 委員 吉田 眞津子
- 〃 委員 白石 徳明
- 〃 委員 後藤 貴志
- 〃 委員 坂本 隆之